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6 марта в Женеве от-
крывается 301-я сессия
Административного со-
вета Международной
организации труда
(МОТ). В повестку дня
работы Совета внесен и
вопрос о выполнении бе-
лорусским правитель-
ством рекомендаций
МОТ.

Начальник управления
информации - пресс-секре-
тарь МИД Беларуси Андрей
Попов сообщил о том, что
белорусская делегация во
главе с руководством мини-
стерства труда и социаль-
ной защиты примет участие
в сессии Административно-
го совета.

В то же время пресс-сек-
ретарь МИД отметил, что
белорусская проблематика
не фигурирует в качестве
отдельного пункта повестки
дня сессии.

Председатель Белорус-
ского конгресса демократи-
ческих профсоюзов (БКДП)
Александр Ярошук, в
интервью агентству ”Бела-
ПАН” рассказал, что бело-
русский вопрос будет рас-
смотрен во второй половине
сессии, которая продлится
до 20 марта.

3 марта лидер БКДП
принял участие в консуль-
тациях исполнительного
комитета Всеевропейского
регионального совета проф-
союзов, которые прошли в
Брюсселе (Бельгия). По сло-
вам Ярошука, все это время
МОТ «самым активным об-
разом собирала информа-
цию о том, какие действия
предпринимаются белорус-
ским правительством по из-
менению ситуации с проф-
союзами». В настоящее
время, отметил он, МОТ вы-
рабатывает свое решение.

По мнению Александра
Ярошука, белорусское пра-
вительство не преуспело в

выполнении рекомендаций
МОТ: «Органы государ-
ственной власти как вмеши-
вались, так и вмешиваются
в деятельность независи-
мых профсоюзов».

Вместе с тем лидер
БКДП считает, что наиболее
эффективной мерой, спо-
собной повлиять на дей-
ствия властей, может стать
жесткий контроль со сторо-
ны МОТ за ситуацией в Бе-
ларуси. Однако, считает он,
не следует при этом исполь-
зовать наиболее радикаль-
ные меры, предусмотрен-
ные уставом МОТ. «С нашей
точки зрения, правитель-
ство опасается ухудшения
отношений с МОТ и ЕС. Об
этом свидетельствует то, что
закон о профсоюзах не был
принят ни на весенней, ни
на осенней сессии парламен-
та. Крайне важна для влас-
тей проблема преференций.
Наступает понимание того,
что единственный путь для
этого — выполнение реко-

мендаций МОТ», — сказал
лидер БКДП.

Напомним, в 2003 году
Административный совет
МОТ принял решение о на-
чале расследования в отно-
шении Беларуси в связи с
жалобой независимых
профсоюзов. Специальная
комиссия анализировала со-
блюдение белорусским пра-
вительством конвенций
МОТ «О свободе объедине-
ния и защите права на орга-
низацию» и «О праве на орга-
низацию и на ведение
коллективных переговоров».
Ситуация в Беларуси рас-
сматривалась также на засе-
дании Комитета по нормам
и стандартам МОТ в рамках
проходившей в Женеве 96-й
Международной конферен-
ции труда. В результате 8
июня 2007 года Беларусь в
пятый раз была внесена в
спецпараграф доклада Меж-
дународной конференции
труда как страна, где нару-
шаются права профсоюзов.
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Игорь ПОТАПЧУК

Уик-энд ознамено-
вался очередным «об-
меном любезностями»
между Минском и Ва-
шингтоном. Мало
того, белорусское руко-
водство попыталось
вовлечь в конфликт
Россию и Великобрита-
нию. Однако, вопреки
обещаниям Александ-
ра Лукашенко, амери-
канский посол Карен
Стюарт по-прежнему
находится в Минске.

В пятницу, 7 марта, на
исходе рабочего дня, ста-
ло известно, что Беларусь

отзывает своего посла из
США и настоятельно реко-
мендует главе американс-
кой дипмиссии покинуть
Минск. Поводом для
этого, по словам пресс-
секретаря МИДа Андрея
Попова, стало введение
Штатами дополнитель-
ных экономических санк-
ций против концерна
«Белнефтехим».

Напомним, что кон-
церн попал под раздачу
еще 13 ноября 2007 года.
В этот день американское
министерство финансов
США приняло решение
заморозить все находящи-
еся под юрисдикцией
США банковские счета
«Белнефтехима» и его
представительств. Одной
из причин тому стал отказ

руководства Беларуси
освободить политзаклю-
ченных, в том числе экс-
кандидата в президенты
Александра Козулина.

30 декабря Александр
Лукашенко пригрозил Ка-
рен Стюарт высылкой из
страны. «Она (посол) будет
вышвырнута первой. Хо-
дит по оппозиционным
тусовкам и заявляет о
возможности введения
экономических санкций в
отношении Беларуси,
«подогревая» ситуацию»,
— заявил тогда глава Бе-
ларуси.

6 марта минфин США
конкретизировал эконо-
мические санкции, вве-
денные против Беларуси.
В частности, было заявле-
но, что они распространя-

ются на все субъекты хо-
зяйствования, в которых
«Белнефтехим» владеет
долей 50% и более.

Похоже, этот удар ока-
зался довольно болезнен-
ным. В тот же день Алек-
сандр Лукашенко обсудил
по телефону с президен-
том России Владимиром
Путиным «состояние и
перспективы развития от-
ношений Беларуси с от-
дельными западными го-
сударствами». А 7 марта
МИД объявил об отзыве
посла Михаила Хвостова
из США для консульта-
ций, что в дипломатичес-
кой практике является
мерой чрезвычайного ха-
рактера.
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6 марта состоялся
телефонный разговор
Александра Лукашенко и
Владимира Путина. С
без пяти минут бывшим
президентом РФ глава
нашей страны говорил о
строительстве союзного
государства, олимпийс-
ких объектов в Сочи и
многом-многом другом».

Как сообщили ”БЕЛТА”
в пресс-службе белорусско-
го лидера, во время беседы
были обсуждены вопросы
строительства союзного го-
сударства, укрепления тор-
гово-экономических отно-
шений, сотрудничества в
гуманитарной сфере и в
области обеспечения совме-
стной безопасности, согла-
сованные действия во внеш-
ней политике, а также
другие темы.

По официальной инфор-
мации, состоялся деталь-

ный разговор о перспекти-
вах строительства олимпий-
ских объектов в Краснодар-
ском крае Российской
Федерации с участием Бе-
ларуси. Кроме того, как со-
общает пресс-служба главы
белорусского государства,
«Александр Лукашенко и
Владимир Путин обсудили
также состояние и перспек-
тивы развития отношений
Беларуси с отдельными за-
падными государствами».

Возникает вопрос: име-
ет ли состоявшийся разго-
вор какое-либо отношение к
последним шагам белорус-
ских властей, направлен-
ным на улучшение отноше-
ний с ЕС и заодно к
намеченному на 7 марта под-
писанию документа об от-
крытии в Беларуси предста-
вительства Еврокомиссии?

В любом случае, стран-
ным выглядит тот факт, что
президент Беларуси обсуж-
дает перспективы этих от-
ношений именно с Пути-
ным, который уже можно
сказать без пяти минут быв-
ший президент РФ.

Однако сделать какие-
либо выводы на основании
скупой информации
пресс-службы президента
Беларуси не представляет-
ся возможным. Другие
подробности беседы Лука-
шенко и Путина не разгла-
шаются.

Но, учитывая обилие
тем, которые обсудили гла-
вы государств, можно пред-
положить, что их телефон-
ные трубки раскалились от
длительного непрерывного
использования.

Примечательно также,
что столь масштабный раз-
говор вообще не нашел от-
ражения в сообщениях
пресс-службы Кремля. На
официальном сайте прези-
дента России никаких све-
дений об этой судьбоносной
беседе обнаружить не уда-
лось. Сообщается, что 6 мар-
та Владимир Путин пооб-
щался по телефону с главой
Армении Робертом Кочаря-
ном и президентом Венесу-
элы Уго Чавесом. А вот о
разговоре с Лукашенко —
ни словечка.
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В воскресенье в офисе
Белорусского Конгресса
демократических проф-
союзов были задержаны
30 активистов между-
народного объединения
«Молодой фронт». Эти
молодые люди, которые
также являются акти-
вистами БКДП, были до-
ставлены в РУВД Ленин-
ского района, а через
несколько часов — почти
все отпущены без состав-
ления протоколов.

Как сообщил ”Бела-
ПАН” правозащитник Вя-
чеслав Сивчик, только одно-
го активиста — Артема
Дубского из Осиповичей —
отвезли в следственное уп-
равление ГУВД Мингорис-
полкома. Это связано с уго-
ловным делом в отношении
участников массовой акции
в Минске 10 января.

Всех задержанных, в
числе которых были извес-
тные молодежные активис-
ты Дмитрий Дашкевич и
Артур Финькевич, достави-
ли в УВД Ленинского райо-
на Минска, где продержали
несколько часов. Каждого
вызывали для установления
личности и дачи объясне-
ний. После 16.00 людей на-
чали выпускать.

Как сообщалось ранее,
около 13.30 молодых лю-
дей задержали в офисе
БКДП. Их собранию поме-
шали сотрудники мили-
ции. Они потребовали от
собравшихся проследовать
в отделение милиции. Мо-
лодые люди отказались
подчиниться, заявив, что
будут ожидать прибытия
лидера БКДП Александра
Ярошука.

— Эти ребята — члены
профсоюзов СПБ и СПМ. То,
состоят они в «Молодом
фронте» или нет, нас не
касается. Главное, что моло-
дежь из столицы и регио-
нов собралась обсудить пер-

спективы увеличения чис-
ленности профсоюзных
организаций, — рассказал
«Салідарнасці» замести-
тель председателя БКДП
Николай Канах. — Я сказал
представителям милиции,
что в офис Конгресса нельзя
врываться без санкции про-
курора. В ответ прозвучало,
что была жалоба соседей,
мол, что из окна нашего
офиса выбрасывается ка-
кой-то мусор. Кстати, я по-
том спустился во двор —
никакого мусора там не об-
наружил.

Напомним, 16 февраля
группу активистов «Моло-
дого фронта» сотрудники
милиции задержали в час-
тном доме под Минском, но
затем отпустили без состав-
ления протоколов.

«Молодой фронт» был
зарегистрирован в Чехии в
качестве международной
молодежной организации.
Объединение пытались нео-
днократно зарегистриро-
вать в Беларуси, но безре-
зультатно.

Лукашенко
получает
сотни писем
с требованием
освободить
Козулина

В Польше, Фран-
ции и Голландии про-
шла совместная ак-
ция инициативы
«Wolna Bialor» и
« A m n e s t y
International» в под-
держку Александра
Козулина. Суть кам-
пании сводилась к на-
писанию писем Алек-
сандру Лукашенко с
требованием осво-
бождения политзак-
люченного.

Как сообщает сайт
kozylin.com, обращение
написали всемирно изве-
стные общественные
деятели. Среди них, на-
пример, Збигнев Бже-
зинский, Адам Михник,
Андре Глюксман, Сергей
Ковалев, Мирослав Мари-
нович и Марек Эдельман.
Всего было написано бо-
лее 400 писем, которые в
ближайшие дни отпра-
вятся почтой непосред-
ственно Александру Лу-
кашенко.

Только с интернет-
порталаwww.wolnabialorus.pl
было направленно более
500 электронных писем.
Эта инициатива нашла
поддержку у многих про-
стых людей, которые
охотно писали письма и
привлекали к акции сво-
их детей и друзей.

Процесс сбора подпи-
сей в поддержку Козули-
на стал одним из сюже-
тов программы
«Panorama» 2 канала
польского телевидения, а
также нашел отображе-
ние в материалах веду-
щих польских газет, та-
ких как «Gazeta
Wyborcza» и
«Rzeczpospolita». Одно-
временно акцию поддер-
жал также лидер движе-
ния «За Свободу»
Александр Милинкевич.
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Презрев то обстоятель-
ство, что в этот момент стра-
на практически в едином
порыве уже отмечала меж-
дународный женский день,
официальный Минск насто-
ятельно рекомендовал
Карен Стюарт вернуться в
родные пенаты. В целом,
Штатам было обещано, что
ответные меры белорусской
стороны будут носить жест-
кий характер. Но в отличие
от американского Минфина
белорусский МИД конкре-
тизировать свои санкции не
стал.

Между «вышвырнуть» и
«настоятельно рекомендо-
вать покинуть страну» есть
существенная разница.
Вскоре стало известно, что
Вашингтон проигнорировал
совет Минска. Как заявил
заместитель пресс-секрета-
ря Госдепартамента США
Том Кейси, Карен Стюарт
остается в Минске.

— Важно иметь наше
посольство в Минске и дип-
ломатическое представи-
тельство высокого уровня,
чтобы взаимодействовать
вместе с белорусским пра-
вительством по ряду волну-
ющих нас проблем, в том
числе освобождения всех
политзаключенных, вклю-
чая г-на Козулина, — зая-
вил Кейси. И добавил:

— Если белорусское
правительство желает вре-
дить самому себе, то оно
вправе это делать.

Мариуш Машкевич:
США помешали Чавесу от-
мывать деньги через «Бел-
нефтехим»

Первоначально решение
Минфина США восприни-
малось, как чисто имидже-
вый шаг, не влекущий за
собой реальных послед-
ствий. Однако это оказалось
не так. Как отмечает инсти-
тут стратегических иссле-
дований BISS, уже 14 нояб-
ря банки стран Балтии,
которые тесно сотруднича-
ют с ведущими американс-

кими структурами, начали
блокировать активы «Бел-
нефтехима». Первыми в
этом деле оказались подраз-
деления шведской финан-
совой группы «Hansabanka»
в Риге и «Hansapank» в Тал-
линне. Они заблокировали
транзакции по счетам пред-
приятий «Веlnefktehim
Baltic OU» і «Веlnefktehim
Baltic SIA».

А по мнению бывшего
посла Польши в Беларуси
Мариуша Машкевича, выс-
казанному в интервью газе-
те ”Наша нiва”, в результа-
те американских санкций
президенту Венесуэлы Уго
Чавесу станет труднее отмы-
вать деньги через «Белнеф-
техим».

— В 1998-2002 годах бе-
лорусские власти использо-
вали множество правовых,
финансовых и организаци-
онных схем, чтобы избежать
международных санкций,
которые были наложены,
например, на Ирак, Сирию,
Судан, Иран, Сербию, —
говорит Машкевич — Тор-
говали нефтью, оружием и
другими технологичными
товарами, что давало
возможность пополнять
бюджет. Сегодняшние труд-
ности белорусской экономи-
ки можно было осилить, ис-
пользуя сотрудничество с
Ираном и Венесуэлой. Ради
этого были подписаны
договора на продажу венесу-
эльской нефти. «Белнефте-
хим» собирались использо-
вать как вспомогательную
структуру. Американцы на
самом деле не ввели полно-
масштабных санкций про-
тив Беларуси, а только
ограничили деятельность
венесуэльских экспортеров
через посредников.

Что дальше
Итак, надеждам бело-

русских властей на добро-
вольный отъезд американ-
ского посла не суждено было
сбыться. Складывается впе-
чатление, что обещанные в
ответ на санкции «жесткие
меры» сведутся к воин-
ственным заявлениям.

Кстати, попутно Минск
пригрозил еще и Организа-
ции по безопасности и со-
трудничеству в Европе. Как
заявил Андрей Попов, «бро-
сают вызов всем членам
ОБСЕ». Теперь руководство
нашей страны «требует от
ОБСЕ незамедлительных
действий для эффективно-
го обеспечения выполнения
данным государством-учас-
тником основополагающих
принципов ОБСЕ и своих
международных обяза-
тельств». А если ОБСЕ это-
го не сделает, Беларусь, по
словам официального пред-
ставителя МИДа, будет вы-
нуждена серьезно задумать-
ся над тем, каким образом
следует в дальнейшем выс-
траивать отношения с дан-
ной организацией.

Это страшная угроза.
Особенно, если учесть, что
озвучивается она не в пер-
вый раз.

Но интересно другое.
Протестуя против санкций,
Минск апеллирует к Хель-
синкскому заключительно-
му акту, подписанты
которого взяли на себя обя-
зательства «при всех обсто-
ятельствах воздерживаться
от любого акта экономичес-
кого принуждения».

Однако в хельсинкских
соглашениях есть и другие
интересные пункты. В част-
ности, касающиеся прав
человека. Но на них белорус-
ское руководство предпочи-
тает внимания не обращать.
Судя по всему, требуя безус-
ловного соблюдения между-
народных соглашений от
других, свои обязательства
по ним Минск намерен ис-
полнять выборочно.

Также Беларусь обрати-
лась к Великобритании и
России как гарантам мемо-
рандума о добровольном от-
казе нашей страны от обла-
дания ядерным оружием «в
срочном порядке принять
меры по выполнению обяза-
тельств в рамках меморан-
дума». В соответствии с
этим документом США взя-
ли на себя обязательство ува-
жать независимость и суве-

ренитет Беларуси и не при-
менять в отношении нее
меры экономического при-
нуждения, отметил Попов.

Впрочем, сложно пред-
ставить, что Москва в дан-
ной ситуации всерьез зас-
тупится за союзника. И уж
совсем невероятным выгля-
дит то, что в конфликте
между Вашингтоном и
Минском Лондон займет
сторону последнего.

Так что, озвученный на-
бор мер в реальности, похо-
же, сводится к сотрясению
воздуха. Все-таки оппонен-
ты находятся в слишком
разных весовых категориях.

Похоже, ключ к разре-
шению конфликта – это
ключ от тюремной камеры
Александра Козулина. Обра-
щает на себя внимание тот
факт, что события получи-
ли развитие вскоре после
того, как белорусские влас-
ти не пустили на похороны
Ирины Козулиной замести-
теля помощника госсекре-
таря США Дэвида Крэмера.
Виза ему была выдана, но с
3 марта, а прощание с суп-
ругой политзаключенного
состоялось 27 февраля.

Дэвид Крэмер тогда за-
явил, что воспользуется
этой визой только в том слу-
чае, если белорусские влас-
ти примут решение о
полном освобождении Алек-
сандра Козулина. Однако
экс-кандидату в президен-
ты после трехдневного пре-
бывания на воле пришлось
вернуться в колонию.

А через неделю минфин
США конкретизировал
санкции в отношении «Бел-
нефтехима». Если это и со-
впадение, то весьма приме-
чательное.

Таким образом, белорус-
скому руководству придет-
ся решать, что ему дороже:
американские активы «Бел-
нефтехима» или удоволь-
ствие держать за решеткой
Александра Козулина.

А тем временем, как со-
общает ”БелаПАН”, белорус-
ский посол в США Михаил
Хвостов уже находится в
Минске. Карен Стюарт тоже.

«Вышвырну«Вышвырну«Вышвырну«Вышвырну«Вышвырнуть» посла не удалосьть» посла не удалосьть» посла не удалосьть» посла не удалосьть» посла не удалось
Окончание.
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Ян БУЯН

На встрече с британ-
скими бизнесменами
Александр Лукашенко
обрисовал захватываю-
щие перспективы для
иностранных инвести-
ций в Беларуси. Ранее на
эти грабли уже насту-
пили предприниматели
из Дании и Израиля.

Как сообщает «Интер-
факс», Александр Лука-
шенко заявил, что Соеди-
ненное королевство может
занять первое место по объе-
му инвестиций в Беларусь.
«В прошлом году объем ин-
вестиций Великобритании
в белорусскую экономику
составил около 800 милли-
онов долларов. Это огромная
сумма», — подчеркнул гла-
ва государства.

Он поблагодарил бри-
танских инвесторов за пред-
ложения об инвестировании
в белорусскую экономику и
заверил их в том, что «все, о
чем здесь мы договоримся,
будет неукоснительно ис-
полнено и в самые кратчай-
шие сроки».

Нечто подобное от Алек-
сандра Лукашенко уже
слышали датские бизнес-
мены. 21 сентября 2006 года

во время встречи с главой
Беларуси они выразили го-
товность инвестировать
средства в проект по созда-
нию на территории Минс-
кой области комплекса по
выращиванию и откорму
свиней. Лукашенко тогда
назвал эту идею «привлека-
тельной», отметив, что «Бе-
ларусь заинтересована во
внедрении новейших миро-
вых технологий в агропро-
мышленный комплекс». По
его поручению свинокомп-
лекс должны были постро-
ить за год-полтора.

Александр Лукашенко
распорядился до конца 2006
года найти площадку для
строительства свинокомп-
лекса. При этом, как сооб-
щало правительственное
агентство ”БЕЛТА”, глава
государства ОСОБО ПРЕДО-
СТЕРЕГ ЧИНОВНИКОВ:
РЕШЕНИЕ ВОПРОСА
ДОЛЖНО ПРОЙТИ БЕЗ
ВСЯКОЙ ВОЛОКИТЫ.

С тех пор прошло уже
более полутора лет. Свино-
комплекс так и не построи-
ли. И не построят: на терри-
тории Минской области ме-
ста для него не нашлось.
Хотя всяческое содействие
датчанам было обещано на
высочайшем уровне и в
«кратчайшие сроки».

Осенью 2007 года Бела-
русь готовилась стать одним

из центров мировой ювелир-
ной промышленности. В
Минск пожаловала делега-
ция израильских бизнесме-
нов во главе с «бриллианто-
вым королем» Львом
Леваевым. Планы возглав-
ляемого им концерна LGC в
Беларуси выглядели просто-
таки наполеоновскими. По-
мимо «ювелирки» концерн
намерен был поучаствовать
в развитии цементного про-
изводства, строительстве
развлекательных центров,
объектов социальной инфра-
структуры, фармацевтичес-
кой отрасли, в сфере туриз-
ма, отдыха и оздоровления…

С тех пор тоже немало
воды утекло, но о реализа-
ции намеченных Левае-
вым проектов в Беларуси
ничего не слышно. В фев-
рале 2008 года ”Белорус-
ские новости” писали:
«Судя по всему, грандиоз-
ным планам по привлече-
нию леваевских милли-
онов в отечественную
экономику сбыться не суж-
дено. Бизнесмен теряет к
ним интерес. Как выясни-
лось, Лев Леваев хотел
полностью выкупить у го-
сударства предприятие
«Белювелирторг» и таким
образом взять под контроль
сбытовую сеть драгоценно-
стей в Беларуси. Но жела-
ние бизнесмена не совпало

с желанием государства.
Ему в этом отказали».

Не далее, как 9 марта,
первый секретарь посольства
Израиля в Беларуси Игаль
Койфман заявил, что «пока
Беларусь не является самым
интересным местом для из-
раильских бизнесменов, у
которых очень много альтер-
натив для инвестиций» (ци-
тируется по «Белорусским
новостям»). А консул Асаф
Браха подчеркнул, что любое
государство, не исключая Бе-
ларусь, для привлечения из-
раильских бизнесменов дол-
жно предложить то, что им
не могут предложить в
другом месте. «Мы очень на-
деемся, что в недалеком бу-
дущем в Беларуси появятся
такие предложения», — вы-
разил надежду дипломат.

В свою очередь, британ-
ские бизнесмены готовы со-
здать в Беларуси инвести-
ционный фонд. Они ведут
речь о проектах создания
мини-ТЭЦ, переносе пред-
приятий за пределы города.
В частности, делегация об-
суждала возможности улуч-
шения инфраструктуры
«Горизонта» и переноса его
производственных мощнос-
тей. Увы, с высокой долей
вероятности можно прогно-
зировать, что эти замыслы
будут похоронены рядом с
датским свинокомплексом.

«Золотая акция» отменена через 11 лет«Золотая акция» отменена через 11 лет«Золотая акция» отменена через 11 лет«Золотая акция» отменена через 11 лет«Золотая акция» отменена через 11 лет
Вячеслав КАРАСЕВ,
Елена ЯКЖИК

Долгожданная, но от
этого не менее сенсацион-
ная новость для белорус-
ской экономики — отме-
нен существовавший с
1997 года институт «зо-
лотой акции», позволяв-
ший государству вмеши-
ваться в управление
субъектами хозяйство-
вания. Теперь власти рас-
считывают, что инвес-
тиции потекут в страну
бурным потоком.

В комментарии прези-
дентской пресс-службы к

указу № 144 от 4 марта ука-
зывается, что «отказ от этой
нормы будет способствовать
созданию благоприятных
условий для привлечения
прямых иностранных инве-
стиций в реальный сектор
экономики Беларуси и дос-
тижению в 2008 году про-
гнозных параметров эконо-
мического роста, а также
повышению рейтинга Бела-
руси на международном уров-
не и защите прав инвесторов
на рынке ценных бумаг».

Ранее, к примеру, в ком-
ментарии к указу № 125 от 1
марта 2004 года «Об особом
праве («золотой акции»)
государства на участие в уп-
равлении хозяйственными
обществами», власти подчер-
кивали, что «золотая акция»

— «известный и применяе-
мый в мировой практике ме-
ханизм, позволяющий госу-
дарству при необходимости в
ограниченной степени вме-
шиваться в деятельность орга-
низаций с долей госсобствен-
ности, если в них сложилась
неблагоприятная социально-
экономическая ситуация».

Тем не менее серьезные
инвесторы предпочитали
обходить Беларусь сторо-
ной, называя причиной
именно существование ин-
ститута «золотой акции».
Теперь, когда цены на энер-
гоносители выросли, Рос-
сия душит в кредитных
объятиях, а Запад не спе-
шит вкладывать деньги в
«сильную и процветающую
Беларусь», пришло время,

хоть и с опозданием, но дать
обратный ход.

Экономист Ярослав Ро-
манчук приветствует реше-
ние об отмене «золотой ак-
ции», но предостерегает
правительство от эйфории:

— Безусловно, это хоро-
ший знак того, что прави-
тельство очень медленно, но
разворачивается в сторону
частного рынка. Нынешний
инвестиционный климат
просто реакционный. Влас-
ти начали понимать, что без
изменений страна окажется
в российской долговой яме.

Однако отмена «золотой
акции» — скорее, симво-
лический ход. Она должна
быть подкреплена серьез-
ной реформой делового
климата.
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Хорошие строители «уХорошие строители «уХорошие строители «уХорошие строители «уХорошие строители «утекают» за рубежтекают» за рубежтекают» за рубежтекают» за рубежтекают» за рубеж
Сергей ЗЕНЕВИЧ,
«Завтра твоей страны»

Недавно Александр
Лукашенко резко рас-
критиковал белорусских
строителей. Дескать,
строят медленно, доро-
го и некачественно. Так
оно и есть во многих слу-
чаях, но, возможно, эти
недостатки обусловле-
ны исключительно
внутренними причина-
ми. За рубежом, как вы-
яснил «Завтра твоей
страны», услуги бело-
русских строителей
пользуются спросом.

В текущем году в порт-
феле заказов белорусских
подрядчиков находится не-

сколько крупных заказов.
Причем их география не ог-
раничивается только тради-
ционной Россией – строить
и строить много белорусы
собираются в Литве, а так-
же в Венесуэле.

В Венесуэле, в частно-
сти, строительством зай-
мется специальное подраз-
деление ЗАО «Белзарубеж-
строй». До конца текущего
года в его планах построить
5 тысяч квартир и кирпич-
ный завод.

Но основной пакет зака-
зов для белорусских стро-
ительных организаций
по-прежнему дает Россия.
Белорусы строят на терри-
тории восточной соседки
— как жилые кварталы,
так и промышленные
объекты.

В частности, ОАО «Го-
мельский ДСК» и ОАО «Боб-

руйский завод КПД» при
участии ООО «Инжинирин-
говая компания «Белинжи-
нирингстрой» являются за-
стройщиками жилых домов
в пос. Андреевка Московс-
кой области, г. Калининг-
рада и г. Всеволжска Ленин-
градской области. область.
Большая вероятность, что
застройщиком микрокрай-
она «Дербенево» в Великом
Новгороде станет ОАО
«Стройтрест N7”. Как про-
гнозируют эксперты, пакет
заказов в течение года будет
расти за счет других зака-
зов из Московской, Ленин-
градской и Псковской обла-
стей.

Белорусские компании
принимают участие в
нескольких российских
крупных промышленных
стройках. Так, ОАО “Нефте-
заводмонтаж” подрядилась

на строительство объектов
для ОАО “Лукойл” в Ниж-
нем Новгороде, а ОАО
“Белэлектромонтаж” – на
рекострукцию офисов ОАО
“Газпром” в Москве.

Спрос на услуги ОАО
“Белэлектромонтаж” вооб-
ще достаточно высок: эта
компания является парт-
нером в строительстве вто-
рой очереди комплекса по
глубокой переработке мас-
лосодержащих культур в
Калиниградской области,
стекольного завода в Ря-
занской области, объектов
для “Сосновоборэлектро-
монтаж”, а также для ли-
товской компании ЗАО
“Терммонтажас”. Другая
белорусская компания,
ОАО “Промтехмонтаж”,
будет строить известко-
вый завод в Калужской
области.

Дорогой телецентрДорогой телецентрДорогой телецентрДорогой телецентрДорогой телецентр
факультетафакультетафакультетафакультетафакультета
журналистикижурналистикижурналистикижурналистикижурналистики
Илья ГОРИН

Разрекламирован-
ный на всю страну теле-
центр в новом здании
факультета журналис-
тики БГУ так и не
открыл двери для сту-
дентов. По словам уча-
щихся и сотрудников
журфака, вход туда для
начинающих телевизи-
онщиков и радийщиков
закрыт по причине доро-
говизны находящегося
там оборудования. Де-
кан Сергей Дубовик эти
сведения опровергает:
передачи записывают-
ся, студенты учатся.

Учебный телецентр
БГУ, размещенный на шес-
том и седьмом этажах ново-
го здания факультета
журналистики, был проде-
монстрирован Александру
Лукашенко еще 12 февраля.
В новостях всех белорусских
телеканалов сообщалось, что
телецентр, который оснащен
современным оборудовани-
ем и телепавильоном площа-

дью 300 кв. м (общей сто-
имостью порядка 3,5 млн.
евро), даст возможность для
профессионального разви-
тия будущих журналистов.
Однако прошел почти месяц,
а студентов туда так и не за-
пустили.

— И где же эти новые
технологии? На чем учить
студентов теле-, видео-,
аудиомонтажу — на паль-
цах?  — рассуждает один из
преподавателей.

— В аудиторию прино-
сят телевизор, видеокамеру
– так и обучают. В телецен-
тре мы ни разу не были. Как
нам сказали, и в ближай-
шем будущем не попадем –
там собираются открыть об-
щеобразовательный телека-
нал, – говорит одна из тре-
тьекурсниц.

В свою очередь декан
факультета журналистики
Сергей Дубовик отрицает
информацию о том, что те-
лецентр для студентов зак-
рыт.

— Это вранье. Проходят
занятия и в телецентре, и в
звукозаписывающей сту-
дии. Студенты учатся, пе-
редачи записываются, —
утверждает он.

Вторая улицаВторая улицаВторая улицаВторая улицаВторая улица
Василя БыковаВасиля БыковаВасиля БыковаВасиля БыковаВасиля Быкова
появится в Солигорске?появится в Солигорске?появится в Солигорске?появится в Солигорске?появится в Солигорске?
Алла КСЁНЖИК

Городские власти Со-
лигорска не исключают,
что назовут одну из
новых улиц именем бело-
русского писателя Васи-
ля Быкова. Такой
вариант возможен —
ответил председатель
местного райисполкома
Александр Римашевс-
кий на письмо предста-
вителей Независимого
профсоюза горняков.

С предложением
назвать улицу в честь зна-
менитого на весь мир бело-
руса к районной админис-
трации Солигорска
обратился Независимый
профсоюз горняков, в кото-
ром сейчас порядка 4,5
тыс. работников ПО РУП
«Беларуськалий». На днях
городские власти ответи-
ли горнякам: депутаты ме-
стного Совета обсудят
названия улиц нового мик-
рорайона, строительство
которого планируется на-
чать в 2009 году.

«Одна из улиц в этом
микрорайоне может быть
названа в честь Василя
Быкова», — говорится в
письме за подписью пред-
седателя Солигорского
райисполкома Александра
Римашевского.

— Для нас этот ответ —
хорошая новость. И это не
первая положительная ре-
акция городских властей
на наши предложения, —
сказал «Салідарнасці» за-
меститель председателя
НПГ Александр Королев.
— Так, после одного из на-
ших обращений в Солигор-
ске начали благоустраи-
вать один из живописных
уголков возле небольшого
лесного массива и водоема.
Там укладываются декора-
тивные дорожки, строится
автостоянка.

Если солигорские депу-
таты согласятся с предложе-
нием горняков, в Беларуси
появится вторая улица име-
ни великого писателя. Пер-
вая и пока единственная в
стране улица Василя Быко-
ва находится в трех мину-
тах езды от столицы — в
поселке Ждановичи.
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Литовским учителям мало 700 долларов,Литовским учителям мало 700 долларов,Литовским учителям мало 700 долларов,Литовским учителям мало 700 долларов,Литовским учителям мало 700 долларов,
а а а а а белорусским «хватает» в три раза меньше?белорусским «хватает» в три раза меньше?белорусским «хватает» в три раза меньше?белорусским «хватает» в три раза меньше?белорусским «хватает» в три раза меньше?

3 марта учителя
Литвы митингом в
Клайпеде начали бес-
срочную забастовку. 4
марта они собрались
около дворца правитель-
ства в Вильнюсе. Учите-
ля не исключают воз-
можность голодовки.

В Литве действует более
1.400 общеобразовательных
школ. Учителя 200 школ из
29 районов страны уже бас-
туют и постепенно количе-
ство участников акции
увеличивается. Их поддер-
живает Профсоюз работни-
ков просвещения Литвы,
сотрудник которого назвал
Рацыi три основные причи-
ны учительской забастовки:

- Они работают с удвоен-
ной нагрузкой при неадек-
ватном заработке. Престиж
учительской профессии у
нас в Литве идет ко дну.
Учителя требуют условий
для безопасной работы в
школах, потому что учени-

ки сейчас имеют все права,
а учителя только обязанно-
сти.

Пока основная задача
учителей – обратить на свои
проблемы внимание руко-
водства страны:

– Мы делаем все, чтобы
правительство начало пере-
говоры. Сотрудники прави-
тельства думают, что смо-
гут избежать этого, что-то
делают в самом правитель-
стве, в сейме, но на прямой
контакт с забастовщиками
не идут. Однако учителя
твердо решили, что пока не
будет переговоров, или пока
не будут выполнены их тре-
бования, будут бастовать до
конца, сколько смогут.

На сегодня заработок
литовского учителя состав-
ляет примерно 475 евро.
Для сравнения, оклад бело-
русского учителя при
близительно 90 евро, с над-
бавками за классное руко-
водство и стаж – около 150
евро. Столичные учителя
получают дополнительные
деньги - приблизительно 45

евро из городской казны, вы-
деленные им мэром Миха-
илом Павловым. Считанные
учителя с большим стажем
и удвоенной нагрузкой мо-
гут получить 300 евро,
основное количество сотруд-
ников школ имеет с натяж-
кой 200 евро. Отношение к
учителям в белорусском об-
ществе не лучше, чем в ли-
товском, не говоря уже об от-
ношениях и поведении уча-
щихся школ. Тем не менее,
белорусские учителя не
собираются бастовать. Поче-
му? На этот вопрос ответи-
ли Рацыi учителя двух
столичных школ. Первая -
учительница с 15-летним
стажем Ольга Цвирковская:

- У нас не будут басто-
вать, ведь народ другой. У
нас все так бояться! Когда
были митинги, у нас в при-
казном порядке было огла-
шено, что если кто-нибудь
будет замешан, сразу мож-
но писать заявление на
увольнение. Даже если чьи-
то старшеклассники будут
участвовать, также учите- ”Радыё Рацыя”

8 марта гостиница8 марта гостиница8 марта гостиница8 марта гостиница8 марта гостиница
закрыла дверизакрыла дверизакрыла дверизакрыла дверизакрыла двери
перед женщинамиперед женщинамиперед женщинамиперед женщинамиперед женщинами
Елена ЯКЖИК

Администрация сто-
личной гостиницы «Ок-
тябрьская» в последний
момент отказала пред-
ставительницам женс-
кой сети независимых
профсоюзов провести кон-
ференцию в своих стенах.

Женская сеть Белорус-
ского Конгресса демократи-
ческих профсоюзов (БКДП),
Белорусского профсоюза ра-
ботников радиоэлектронной
промышленности РЭП и Бе-
лорусской организации тру-
дящихся женщин была со-
здана более года назад. 8-9
марта её представительницы
должны были подвести ито-
ги своих встреч на конферен-
ции в зале гостиницы
«Октябрьская». Предвари-
тельное согласие администра-
ции гостиницы на это было.

В субботу, примерно в 10
утра, женщины из Минска,
Солигорска, Новополоцка и
Борисова, Франни Паррен
— представитель конфеде-
рации профсоюзов Нидер-
ландов, а также руководство
БКДП, собрались в фойе
«Октябрьской». Однако в
проведении конференции
им было отказано.

— Аренда этого конфе-
ренц-зала была согласована
с администрацией гостини-
цы за несколько дней до 8
марта. Также мы приезжа-
ли сюда в пятницу, чтобы
обсудить некоторые момен-
ты. Наша договоренность
оставалась в силе. Но сегод-
ня нам сообщили, что не
могут предоставить зал в
связи с техническими про-
блемами. Что это за пробле-
мы — нам не объяснили, —
сказал «Салiдарнасцi» пред-
седатель БКДП Александр
Ярошук.

Белорусские банкиБелорусские банкиБелорусские банкиБелорусские банкиБелорусские банки
пытаются контролироватьпытаются контролироватьпытаются контролироватьпытаются контролироватьпытаются контролировать
деятельность профсоюзовдеятельность профсоюзовдеятельность профсоюзовдеятельность профсоюзовдеятельность профсоюзов

Вслед за властью и
нанимателями бороть-
ся с независимыми проф-
союзами начали банки-
ры. Новополоцкое
отделение «Беларус-
банка» потребовало у
руководства первичной
организации Свободного
профсоюза Белорусско-
го (СПБ) работников
ОАО «Нафтан»
предъявить свидетель-
ство о регистрации в
местных органах влас-
ти. В противном слу-
чае банк угрожает зак-
рыть счет первички, на
который поступают
профсоюзные взносы.

Первичка СПБ на «На-
фтане» работает уже пять
лет. «Счет был открыт на

лям не избежать неприят-
ностей.

Далее рассуждает Мари-
на Рудакова, которая уже 20
лет работает в школе:

- Учителя вышли еще из
советского времени, где за
любой заработок надо рабо-
тать, и они работают. Кро-
ме того, мы же не можем
таким образом детей против
государства настраивать,
мы можем только объектив-
но раскрывать ситуацию, а
дети должны сами делать
свои выводы. И учитель не
пойдет бастовать - потому
что плохо, но может быть
еще хуже. А может это та-
кая наша толерантность бе-
лорусская - со всем мирим-
ся…

Как бы там ни было, оче-
видно одно: литовские учи-
теля при заработках почти
в три раза больше, чем у
белорусских учителей, име-
ют и в три раза большее чув-
ство достоинства, которое,
правда, от денег не зависит.

законном основании, - рас-
сказал лидер первички
Алексей Валюшкин кор-
респонденту профсоюзной
заводской газеты «Стек-
ляшка». – Если предста-
вители банка считают
по-другому, то пусть обра-
щаются в суд. Мы закры-
ваться не собираемся».

Как сообщил председа-
тель СПБ Михаил Коваль-
ков, руководство профсоюза
обратилось к нанимателю с
просьбой предоставить пер-
вичке юридический адрес.
Ранее активисты неоднок-
ратно просили директора об
этом, но регулярно получа-
ли отказ. Михаил Коваль-
ков намерен проинформи-
ровать Международную
организацию труда (МОТ),
если и на этот раз нанима-
тель откажет профсоюзу.

www.praca-by.info
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БКДП подписал декБКДП подписал декБКДП подписал декБКДП подписал декБКДП подписал декларациюларациюларациюларациюларацию
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Еврорегиона «Неман»Еврорегиона «Неман»Еврорегиона «Неман»Еврорегиона «Неман»Еврорегиона «Неман»

Председатель Бело-
русского Конгресса де-
мократических профсо-
юзов Александр Ярошук
от имени независимого
профцентра подписал
29 февраля в Друскинин-
кае (Литва) деклара-
цию о сотрудничестве
профсоюзов Межрегио-
нального совета профсо-
юзов (МСП) Еврорегио-
на «Неман», сообщает
сайт БКДП.

Сотрудничество профсо-
юзов, действующих в гра-
ницах еврорегиона «Не-
ман», длится уже более 4-х
лет. 5 июня 2007 года на
конференции в Крынице
Морской в Польше профсо-
юзы Литвы (LPSK Алитус-
ский регион), Беларуси
(БКДП Гродненская обл.),
Польши (NSZZ
«Solidarnosc» Подлясского
воеводства), России (КОПФ

Калининградская обл.) ре-
шили создать Межрегио-
нальный совет профсоюзов
(МСП) и подписать деклара-
цию о сотрудничестве.
Профсоюзы, подписавшие
ее, через свои нацио-
нальные профсоюзы
являются членами Между-
народной конфедерации
профсоюзов (МКП) и руко-
водствуются принципами и
положениями независимо-
го и свободного профсоюз-
ного движения. Деклара-
ция составлена на
литовском, белорусском,
русском и польских языках,
все версии равноправны.

- Мы считаем, такого
рода проекты как Еврореги-
он «Неман» очень важными,
поскольку они всегда пред-
полагают наполнение со-
трудничества конкретным
смыслом, так как у сосед-
ствующих регионов много
схожих проблем. Это при-
дает дополнительный сти-
мул развитию независимо-

го профсоюзного движе-
ния, повышает его эффек-
тивность. В том, что наши
организации вышли на под-
писание декларации о со-
трудничестве, а это был не-
простой процесс, немалая
заслуга активистов незави-
симого профсоюза ОАО
«Гродно Азот» и ее лидера
Сергея Антусевича. Имен-
но он взял на себя ответствен-
ность за подготовку необхо-
димых документов, в том
числе и текста самой дек-
ларации и играл координи-
рующую роль между сторо-
нами – ее подписантами, —
рассказал Александр Яро-
шук.

Осознавая ответствен-
ность профсоюзов за демок-
ратические перемены и их
развитие в своих странах,
подписанты декларации на-
мерены участвовать в фор-
мировании дружественных
и равноправных отноше-
ний, внести свой вклад в
реализацию политики доб-

рососедства и сотрудниче-
ства в Европе.

Профсоюзы МСП Евро-
региона «Неман» приняли
решение сотрудничать в
сфере защиты и соблюдения
прав трудящихся и профсо-
юзов, вести диалог с соци-
альными партнерами и
другими институтами, за-
нимающимися проблемами
и перспективами регио-
нального развития. Они
намерены участвовать в
формировании политики
трудоустройства, осуществ-
лять защиту рабочих-мигран-
тов, предоставлять им право-
вую и иную помощь. А также
координировать деятельность
по решению экономических
проблем и борьбе с безработи-
цей, разрабатывать и
реализовывать совместные об-
разовательные и другие про-
граммы и проекты.

На подписании деклара-
ции присутствовала делега-
ция БКДП в составе руко-
водства профцентра,
лидера Белорусского неза-
висимого профсоюза (БНП)
Василия Коробова и проф-
союзных активистов БНП
работников ОАО «Гродно
Азот».

www.bkdp.org

Александра ХАлександра ХАлександра ХАлександра ХАлександра Худосовцева:удосовцева:удосовцева:удосовцева:удосовцева:
«Вот таким образом профсоюз«Вот таким образом профсоюз«Вот таким образом профсоюз«Вот таким образом профсоюз«Вот таким образом профсоюз
защищает своих людей»защищает своих людей»защищает своих людей»защищает своих людей»защищает своих людей»

В Белорусском проф-
союзе работников радио-
электроннойпромыш-
ленности (РЭП) – новая
победа. Правовой инс-
пектор Брестского реги-
онального отделения
профсоюза Владимир
Малей помог компенси-
ровать члену профсоюза
почти 2 500 000 рублей.
Кроме того, нанима-
тель, незаконно
уволивший работника,-
вынужден был изме-
нить свое решение.

Член профсоюза РЭП
Петр Бойко работал на
ГУПП «Брестэнергосбере-
жение» заместителем ди-
ректора по производству и
маркетингу. Наниматель

регулярно нарушал условия
трудового контракта с ра-
ботником. В связи с этим в
декабре 2007 года Петр Бой-
ко подал заявление о досроч-
ном расторжении контрак-
та. Однако администрация
отказалась увольнять работ-
ника на таком основании,
сославшись на то, что под-
тверждающие нарушения
факты отсутствуют. А ког-
да Петр Бойко находился на
больничном, дирекция
объяила ему выговор за от-
сутствие контроля над рабо-
той автотранспорта. А поз-
же и вовсе уволила за якобы
систематическое неиспол-
нение трудовых обязаннос-
тей без уважительных при-
чин.

Петр Бойко обратился в
свой профсоюз. В Брестское
областное управление Де-
партамента государствен- www.praca-by.info

ной инспекции труда было
подано заявление с
просьбой проведения
проверки в ГУПП «Брестэ-
нергосбережение». В ходе
проверки указанные в заяв-
лении работника нарушения
законодательства и условий
контракта подтвердились.

21 февраля суд Москов-
ского района города Бреста
рассмотрел иск работника к
нанимателю. Судья Татья-
на Миронюк признала за-
конными все требования
истца. В процессе рассмот-
рения дела стороны пришли
к мировому соглашению.
Петр Бойко отказался от воз-
мещения ему морального
вреда в размере 700 000 руб-
лей, а директор предприя-
тия добровольно выплатил в
пользу истца 2 452 420 руб-
лей, изменил формулиров-
ку увольнения, признал

приказ о дисциплинарном
взыскании недействитель-
ным и отменил его.

Активисты профсоюза
РЭП не скрывают своей ра-
дости. Это далеко не первая
победа профсоюза. Совсем
недавно специалисты Брес-
тского регионального отде-
ления профсоюза добились
для своего активиста води-
теля 1 класса ГУПП «Брес-
тэнергосбережение» Миха-
ила Зычкова отмены
дисциплинарного взыска-
ния и помогли ему вернуть
незаконно удержанную за-
работную плату.

- Вот таким образом
профсоюз защищает своих
людей, - говорит председа-
тель Брестской городской
первичной организации
профсоюза РЭП Александ-
ра Худосовцева. - Мы наде-
емся, что изменение
формулировки увольнения
поспособствует быстрому
поиску новой работы и у на-
шего товарища появится
уверенность в завтрашнем
дне.
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Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:Наниматель и молодой специалист:
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Эксперты рубрики
продолжают разби-
раться в трудовых вза-
имоотношениях между
нанимателем и молоды-
ми специалистами. На
вопросы читателей
отвечает правовой инс-
пектор Белорусского
профсоюза радиоэлект-
ронной промышленнос-
ти Александр КОРО-
ЛЕВ.

ВОПРОС: Молодой спе-
циалист отработала в орга-
низации один год. Вышла
замуж. Муж проживает в
другой местности. Может
ли она расторгнуть трудо-
вой договор с нанимателем?

—  В данном случае тру-
довой договор может быть
расторгнуть по ст. 40 ТК.
Согласно ч. 4 ст. 40 ТК при
наличии обстоятельств, ис-
ключающих или значи-

тельно затрудняющих про-
должение работы (состоя-
ние здоровья, пенсионный
возраст, радиоактивное заг-
рязнение территории и
другие случаи). В случаях
нарушения нанимателем
законодательства о труде,
коллективного договора, со-
глашения или трудового
договора, он обязан растор-
гнуть трудовой договор в
срок, указанный в заявле-
нии работника. Полагаем,
что переезд молодого спе-
циалиста на постоянное ме-
сто жительства к мужу бу-
дет относиться к «другим
случаям».

ВОПРОС: В организа-
ции был принят на работу
молодой специалист. Необ-
ходимо ли выплачивать ему
денежную помощь из рас-
чета тарифной ставки по
присвоенной выпускнику
квалификации (разряду,
классу, категории) или со-

ответствующего оклада,
если организация, в которой
он работает, занимается
лишь обслуживанием сель-
скохозяйственных пред-
приятий, т.е. продукцию не
выпускает?

— Согласно ч. 4 п. 22 По-
ложения выпускникам госу-
дарственных учреждений,
которые обеспечивают полу-
чение профессионально-
технического образования,
дневной формы обучения,
направленным на работу в
соответствии с распределе-
нием, по окончании обуче-
ния предоставляется отдых
продолжительностью в один
календарный месяц с вып-
латой денежной помощи за
счет средств организации,
принимаемой выпускника
на работу, из расчета тариф-
ной ставки по присвоенной
выпускнику квалификации
(разряду, классу, катего-
рии) либо соответствующе-

го оклада. Выпускникам
высших и средних специ-
альных учебных заведений,
направленным на работу
(кроме педагогических спе-
циальностей), также пола-
гается отдых продолжи-
тельностью один месяц и
выплачивается денежная
помощь в размере месячной
стипендии, полученной в
последнем семестре, за счет
средств организации, куда
выпускники направлены на
работу (ч. 1 и 2 п. 22 Поло-
жения).

Дополнительных усло-
вий к характеру деятельно-
сти организации (напри-
мер, к выпуску продукции,
обслуживанию населения)
для предоставления указан-
ных гарантий молодому
специалисту (рабочему) не
устанавливается.

Свои вопросы вы може-
те присылать на адрес
gazetaby@gmail.com с по-
меткой «Консульта-
ция».

Независимый профсоюз РЭП Вам поможет!Независимый профсоюз РЭП Вам поможет!Независимый профсоюз РЭП Вам поможет!Независимый профсоюз РЭП Вам поможет!Независимый профсоюз РЭП Вам поможет!
С таким лозунгом проходит информационная кампания Белорусского

профсоюза работников радиоэлектронной промышленности (РЭП). В эти дни
по всей стране активисты профсоюза РЭП распространяют информацию о
своей организации. Цель кампании – привлечь в профсоюз новых членов.

«Профсоюз РЭП – независимый профсоюз, объединяющий работников предприя-
тий и организаций независимо от форм собственности и ведомственной принадлежнос-
ти. Если у Вас возникли проблемы, обращайтесь к нам за помощью и советом», - говорит-
ся в визитной карточке профсоюза РЭП.

Контактная информацияпрофсоюза РЭП:
Центральный офис: Минск,ул.Кульман,4,телефоны: 2924651, 2926635, 2921454
Региональные представительства:
Брест - (8029) 6459744, 7921288
Витебск – (8029) 5981995
Гомель – (8029) 6992865, 6547011
Гродно – 773126, (8029) 6058340
Могилев – 222807, (8029) 6230524, 7747672
Минская область – (8029) 6616176

Активисты организации обещают оказать помощь по следующим направлениям:
- профессиональная бесплатная юридическая помощь по трудовым, жилищным, семейным и другим вопросам;
- защита интересов во всех инстанциях, включая судебные;
- консультации по соблюдению мер охраны труда и техники безопасности на рабочих местах;
- квалифицированные советы и рекомендации в трудовом конфликте;
- составление предложений в колдоговор;
- организация действий по защите трудовых прав (зарплата, отпуска,социальные гарантии и др.)
- озвучивание проблем через СМИ.


